



STAATLICHES BERUFLICHES SCHULZENTRUM  
FÜR GESUNDHEITSBERUFE MÜNCHEN  
BERUFSFACHSCHULE FÜR MASSAGE



PRESSEMITTEILUNG

München, 04.12.2019

## **BFS für Massage nimmt an der Veranstaltung „Schulen in die Transplantationszentren“ teil**

**Am Donnerstag, den 14.11.2019 waren die Schülerinnen und Schüler des Oberkurses der Staatlichen Berufsfachschule für Massage am Klinikum der Universität München (BFS für Massage) vom Bayerischen Staatsministerium für Gesundheit und Pflege eingeladen an der Veranstaltung „Schulen in die Transplantationszentren“ teilzunehmen und dem Titel „Organspende und Transplantation – im Brennpunkt zwischen Medizin, Ethik und Recht“ folgend einer Vortragsreihe im Themenfeld Organspende und -transplantation beizuwohnen.**

Nach der Begrüßung durch Herrn PD Dr. Arbogast, Leiter der Chirurgischen Poliklinik A und Leiter ambulantes Operieren der Klinik für Allgemein-, Viszeral-, und Transplantationschirurgie am Klinikum der Universität München, wurden die Schülerinnen und Schüler über die rechtlichen Rahmenbedingungen der Organspende informiert, was unter anderem beinhaltete, ab wann ein Mensch tatsächlich als organtransplantationsfähig gilt.

Im weiteren Verlauf war eine Vertreterin der Deutschen Stiftung für Organtransplantation anwesend und referierte über die Voraussetzungen und den Ablauf einer Organtransplantation. So erfuhr die Klasse viel über u. a. die umfassenden Verfahren und komplexen Diagnostikschritte, um einen Hirntod feststellen zu können.

Nach der Mittagspause hatten die Schülerinnen und Schüler des Oberkurses der BFS für Massage die Gelegenheit, die Geschichte und den Lebensweg eines Herz-Transplantierten hautnah zu erfahren und im Anschluss eine Fragerunde mit dem jungen Mann durchzuführen.

Anschließend brachte Herr PD Dr. Arbogast der Klasse die Meilensteine der Organtransplantation und viele weitere Zusatzinformationen näher.

Den Abschluss bildete dann eine Film-Dokumentation über den gesamten Ablauf einer Herztransplantation, dem der Oberkurs interessiert folgte.

Die Veranstaltung hinterließ einen sehr positiven Eindruck bei den Schülerinnen und Schülern der Klasse und bewegte alle Teilnehmenden dazu, sich näher mit dem Thema der Organspende und -transplantation auseinander zu setzen.

**Ansprechpartner:**

Tobias Hartl

Ständiger Vertreter des Schulleiters  
Staatliches Berufliches Schulzentrum  
für Gesundheitsberufe München  
Marchioninistraße 15 a  
81377 München

Tel: 089/ 4400 74280

E-Mail: [tobias.hartl@med.uni-muenchen.de](mailto:tobias.hartl@med.uni-muenchen.de)